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Bienvenue à : 

Léo, Tomy LADRECH CAVATORE le 04 août 2023 
Kayden KAPPLER le 26 août 2023 
Yvana, Anne-Marie, Murielle BONNEVAL VERGNE le 05 juillet 2023 
Hugo BAUSSIAN le 02 septembre 2023 
Ruben, Raoul, Pierre ESTEBAN OUBREYRIE le 05 septembre 2023 
Toute l’équipe municipale s’associe à la joie des jeunes parents 

Mariage : 

David GRANDJEAN avec Ana Maria GIRALDO CAMPUZANO le 03 juin 2023 
Franck, Lucas BOUCHAUD avec Amélie FERREIRA le 10 juin 2023 
Stéphane Valéry FOISSAC avec Laurence MUNOZ le 24 juin 2023 
Mehdi-James HADDOU avec Victoria Violette Martine AUDIAS le 01 septembre 2023 
Toute l’équipe municipale s’associe  au bonheur des nouveaux unis 

 

Ils nous ont quittés : 
Pierre, Jacques, Guillaume, André TOURNET le 18 mai 2023 
Claude ASPERTI le 05 mai 2023 
Denise BIARD née SOURZAT le 24 juin 2023 
Martine, Louise SCHNÉEGANS née PEYROUTON le 11 juillet 2023 
Henri, Jean, André ROBERT le 22 août 2023 
André, Paul MAGNE le 02 septembre 2023 
Claudette Suzanne FLEURANCEAU le 05 septembre 2023 
Alain, Marie, René FOURNY le 17 septembre 2023 
Claudine BALLOT le 20 novembre 2023 
Toute l’équipe municipale adresse ses sincères condoléances aux familles 

Foire à la truffe de L’Hôpital Saint-Jean  :  

Dimanche 7 janvier 2024 

Repas des ainés :  

Samedi 13 janvier 2024 salle des fêtes de Cressensac 

Vœux du maire  :  

Samedi 20 janvier 2024 à 11h  

Salle des fêtes Cressensac 

Commémoration du 19 mars 1962 :  

Mardi 19 mars 2024 à 11h 

  

 Mairie  

 20 rue de la Mairie 

 46600 Cressensac-Sarrazac 

 05 65 37 70 10 
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Vers un Schéma Communal Incendie et Secours 

Depuis quelques semaines notre commune 

de Cressensac-Sarrazac, a engagé un dia-

gnostic global destiné à évaluer ses capacités 

de défense face à de possibles incendies. 

Nos deux maires délégués, Franck ROCHE et 

Marc ROSSBURGER sont chargés de suivre ce 

diagnostic et de veiller à la mise en place  du 

schéma communal incendie et secours. 

 

Ce travail est mené en collaboration avec le 

SDIS du Lot pour la partie technique et éva-

luation des besoins avec prise en compte du 

cadre règlementaire et la SAUR qui assure le 

suivi de notre réseau d’eau potable. De ma-

nière générale, parmi les nombreux textes 

existant, la nouvelle réglementation propose 

une méthode d’adaptation des Points d’Eau 

Incendie (P.E.I.) en fonction du risque à dé-

fendre. D’où l’importance d’une analyse des 

risques préalables. 

 

Aujourd’hui, le cadre communal de la 

Défense Extérieure contre l’Incendie 

(D.E.C.I) comporte deux volets, le pre-

mier est obligatoire , le second est facultatif 

(mais conseillé). 

1) L’arrêté municipal (obligatoire) identifie 

les risques à prendre en compte et fixe 

la quantité, la qualité et l’implantation 

des points d’eau incendie identifiés pour 

l’alimentation en eau des moyens des 

services d’incendie et de secours, ainsi 

que leurs ressources. Il doit comporter 

a minima la liste des points d’eau incen-

die (PEI) de la commune ou de l’inter-

communalité. 

2) Le schéma communal (facultatif) est 

élaboré par chaque commune à l'initia-

tive du maire et  arrêté après avis du 

S.D.I.S. et des autres partenaires com-

pétents.  

Ce schéma analyse les différents risques 

présents sur le territoire de la commune 

Il prend en compte le développement 

projeté de l’urbanisation pour définir les 

besoins de ressources en eau à prévoir. 

Il identifie le type de risques couverts et 

met en évidence ceux pour lesquels il 

conviendrait de disposer d’un complé-

ment pour être en adéquation avec le 

règlement départemental. 

Il permet la planification des équipe-

ments de renforcement et de sécurité. 

 

Le schéma communal est modifié et révisé à 

l’initiative du maire.  

Notre commune a donc fait le choix d’élabo-

rer un schéma communal de défense in-

cendie. 

La prochaine réunion de travail est déjà pla-

nifiée pour début 2024. Les premières réu-

nions ont permis de cibler sur chaque com-

mune déléguée les hameaux pour lesquels il 

est déjà urgent de planifier l’implantation 

d’équipements complémentaires. 

 

Pour Cressensac : Nayragues, La Jarrige et 

Peyrelevade 

Pour Sarrazac : Praballen, Branty et Laba-

bourie 

 

Même si notre plan communal de défense in-

cendie n’est pas finalisé, nous pouvons d’ores 

et déjà affirmer que ce travail va impacter le 

fonctionnement communal et peser sur le 

budget sur plusieurs années. D’où la nécessi-

té de planifier les différentes phases de ce 

schéma.   

Nous ne pouvons pas évoquer la défense in-

cendie sans penser à la configuration de 

notre réseau d’adduction d’eau potable. Un 

premier travail d’analyse des débits existant 

nous oriente vers l’installation de bâches de 

défense. L’implantation des prochains équi-

pements se fera à proximité  des conduites 

existantes avec la prise en compte égale-

ment des contraintes topographiques.  

D’autre part au 1er janvier 2026 le transfert 

des compétences « eau et assainissement », 

devraient être transférées des communes  

vers les communautés de communes. Sur les 

exercices budgétaires restant  nous allons 

continuer à améliorer notre réseau. Dans cet 

optique, nous veillerons à combiner défense 

incendie et amélioration du réseau d’eau. 

 

Un dernier point : le schéma communal voté 

au conseil municipal s’imposera aux pro-

chaines équipes municipales. Un travail 

important dans un contexte où le réchauffe-

ment climatique fragilise notre environne-

ment. 

 19 

Club de Pétanque de Cressensac 

ASSOCIATIONS 

TENNIS DE TABLE CRESSENSAC-MARTEL 

L’année 2023 se termine avec à la clé de bons résultats sportifs tant au niveau individuel 
que collectif. En effet, dans les championnats, nos compétiteurs ont accédé aux phases 
qualificatives des championnats individuels, doublettes et triplettes, notamment un par-
cours jusqu’en huitième de finale pour la triplette mixte. 

Les championnats par équipe ont vu l’équipe vétéran se maintenir en troisième division 
malgré un  parcours  difficile, il en a été de même pour l’équipe « open 1 » tandis  que 
l’équipe « open 2 »  se hissait brillement à la deuxième place de sa poule mais  échouait 
malheureusement en huitième de finale ;  

Dans la compétition appelée  « Coupe du lot », l‘équipe s’est inclinée en huitième de finale 
face à Béduer après avoir remporté les deux premiers tours  face à Reyrevigne puis face à 
Saint-Céré, matchs joués à Cressensac. 

L’assemblée générale du club s’est tenue vendredi 17 novembre. A cette occasion, la prési-
dence Corinne DELDOU a confirmé son intention de quitter le poste de présidente, après 
cinq années de dévouement au service du club et de ses membres.  

Corinne a reçu de sincères remerciements et de sincères témoignages de gratitude de la 
part de tous. 

Le conseil d’administration a élu Eric OLIVIER au poste de président ; le bureau est doré-
navant  composé d’Isabelle MEUNIER et Bruno LACOSTE au poste de vice–président, Michel 
DELBOS secrétaire, Xavier CAPEL secrétaire adjoint, Christine COCHET trésorière et Da-
mien VILLEPONTOUX trésorier adjoint. 

La toute prochaine réunion du conseil d’administration décidera des orientations sportives 
et structurelles futures. 

Pour les personnes intéressées par une expérience de jeu de boules, les entrainements ont 
lieu les mardis et vendredi soir à partir de 20h30 à la maison de la truffe à Cuzance pen-
dant les mois d’hiver, puis aux beaux jours au stade de Cressensac.  

Venez nous rencontré et découvrir une ambiance amicale et sportive !  

Le tennis de table Cressensac-Martel a repris le chemin des tables début septembre 2023.  
 
3 équipes sont engagées en cette première phase en championnat par équipe.  
 
La 1, après un début difficile, est en embuscade à la 3ème place et essaiera de jouer les 
troubles fêtes lors des deux dernières journées en affrontant les seconds et premiers de 
poule.  
La 2, après être montée lors de la phase précédente, continue son apprentissage et espère 
se maintenir. 
La 3, composée essentiellement de jeunes joueurs et encadré par de vaillants plus expéri-
mentés, découvre la compétition et défend vaillamment le club malgré des résultats pour 
le moment compliqués.  
 
A ce jour, l'entente compte 23 licenciés. Les entraînements ont lieu le mercredi et  vendre-
di à Cressensac de 20h30 à 22h30 et le lundi à Martel au gymnase de 17h à 19h.  
 
Nous avons d'ailleurs pu bénéficier, lors de la dernière journée de championnat, du nou-
veau gymnase de Martel qui est un outil magnifique et fonctionnel.  
 
Le club accueille toujours de nouvelles et nouveaux adhérents, si vous êtes intéressés, 
contact via la page Facebook du club ou Mr Dupont Nicolas au 06 48 92 35 70 et struzzo 
ub de  

Une remise officielle sera organisée en cette occasion . 
N'hésitez pas à nous rejoindre.  

3 séances d'essai gratuite.  
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ASSOCIATION DU MOULIN D’ANTOINE :  

une belle année en perspective 

ASSOCIATIONS 

Dimanche 17 septembre 2023, le tradition-
nel repas du Moulin a clôturé les activités 
estivales de l’association du Moulin d’An-
toine. 64 convives ont apprécié l’ambiance 
chaleureuse et dégusté un délicieux repas 
cuisiné par Jean-Michel Savignac, le prési-
dent de l’association, assisté des mouli-
nières et des mouliniers. Auparavant le 
moulin avait tourné une dernière fois, cette 
année, à l’occasion des 40èmes journées eu-
ropéennes du patrimoine.  
 
La saison avait débuté vendredi 02 juin par 
une journée de découverte pour les élèves 
des classes de Sarrazac et L’Hôpital Saint-
Jean. Après une première partie théorique 
afin de mieux faire connaissance avec les 
noyers, les noix et l’huile de noix, les élèves 
ont apprécié utiliser le maillet en bois afin 
d’écaler quelques noix, encadrés par leurs 
enseignantes et les mouliniers. L’attention 
était à son paroxysme quand les meules se 
sont mises à tourner, quand l’odeur déli-
cieuse de la pâte à noix a commencé à en-
vahir leurs narines et enfin quand, à tour de 
rôle, ils sont allés pousser l’énorme barre en 
fer pour presser la pâte et voir couler ce fa-
meux petit filet d’huile blonde. 
 
Ce fut pour tous un moment rare de rappro-
chement entre jeunes et moins jeunes pour 
perpétuer cette tradition populaire autour de 
la noix dans notre Quercy. C’est le visage 
radieux que les enfants et leurs ensei-

gnantes ont regagné leurs classes avec un 
petit flacon d’huile de noix en poche, offert 
par l’association. 
 
Conformément aux années précédentes, des 
démonstrations de fabrication d’huile de 
noix ont eu lieu pour la journée des moulins 
et du petit patrimoine le 25 juin, lors de la 
fête nationale et lors du marché gourmand 
communal du 14 août. A chaque fois les vi-
siteurs présents ont admiré les vieilles 
meules et, à travers les questions posées, 
ils ont manifesté un vif intérêt pour ce patri-
moine local. Beaucoup sont repartis avec un 
ou plusieurs flacons d’huile pour assaisonner 
leurs salades qu’ils ont promis de conserver 
au frais et à l’abri de la lumière. 

Dans quelques semaines, ce sera déjà le 
moment de préparer la saison estivale 2024 
en allant ramasser les noix offertes par 
quelques généreux donateurs. 
Les mouliniers vous informent que le Moulin 
va vivre cet automne un petit rafraichisse-
ment. En effet, le sol actuel en béton brut 
va être remplacé par un carrelage en traver-
tin. Cette roche sédimentaire calcaire, une 
fois posée, donnera au Moulin d’Antoine un 
aspect plus agréable et contribuera à sa 
mise en valeur. 
  

Jean-François Salze 
Chargé de communication 

Association Le Moulin d’Antoine 
 

Un moment convivial et festif toujours apprécié de tous les habitants 
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Le mot du Maire 

Bonne année à toutes et tous pour 2024 ! 

 L’année 2023 restera sans nul doute l’an-

née de la nouvelle l’école. On se souviendra 

longtemps de la rentrée scolaire dans ces nou-

veaux locaux attendus par beaucoup de pa-

rents d'élèves et nos institutrices. De meil-

leures conditions d'accueil et de travail pour 

tous. Et un bâtiment à « Energie Positive » 

bien adapté à notre temps et structurant pour 

notre territoire . 

 Car s’il y a un élément qui ressort de 

cette année 2023, c’est bien la nécessité pour 

nos communes de réaliser des bâtiments qui 

ne seront plus porteurs de dépenses énergé-

tiques liées au pétrole. 

 Le réchauffement climatique est devenu 

plus rapidement encore que prévu une réalité. 

Nous adapter et transformer notre environne-

ment est donc une nécessité. 

 Ces dernières années, les choix que nous 

avons engagés en changeant progressivement 

nos chaudières au fuel et en isolant nos bâti-

ments communaux vont en ce sens, mais nous 

sommes encore loin d’avoir finalisé ce bascule-

ment de paradigme énergétique. Beaucoup 

reste encore à faire dans nos locations com-

munales, à la médiathèque de Cressensac, à la 

mairie même. Ce travail, nous l’avons engagé 

et nous le poursuivrons. 

Les prochains chantiers qui nous mène-

rons jusqu’en 2026 respecteront cet en-

gagement. 

 A l’école de L’Hôpital Saint-Jean où sera 

installé en 2024 le Centre social et Culturel du 

Rionet, les investissements portés par la CAF, 

l’Etat et la commune, permettront d’avoir un 

bâtiment isolé et chauffé avec une pompe à 

chaleur air-air. 

 A l’école de Cressensac, l’accueil de loi-

sirs pour tous  les enfants de notre commune 

sera aussi très respectueux de cet engagement 

environnemental avec le soutien de la CAF et 

de notre Département du Lot. 

 Quant à l'école de Sarrazac bourg, l’ap-

partement qui y sera réalisé permettra de 

changer de mode de chauffage aussi pour la 

mairie déléguée et nous en aurons ainsi termi-

né avec le fuel sur l’ensemble des bâtiments et 

locations sur Sarrazac.  

 

 Restera à poursuivre 

ces changements sur Cres-

sensac (mairie, club house 

et locations). Il faudra en-

core du temps mais la 

route est tracée et les 

aides de l’Etat, du Départe-

ment du Lot et de la Ré-

gion nous permettront de 

finaliser ces changements. 

 Dans le même état 

d’esprit, le travail engagé 

par nos deux maires délé-

gués (Franck et Marc) pour 

réaliser un schéma de protection incendie et 

secours nous permettra de protéger notre ter-

ritoire frappé malheureusement par des séche-

resses porteuses parfois d’incendie ravageurs. 

Nous devons nous y préparer et développer 

notre capacité de secours incendie. L’engage-

ment est là ; il sera de longue haleine pour 

être efficace dans le temps. 

 Et enfin, les engagements pris par deux 

de nos conseillers municipaux (Claude et Em-

manuel) et le SYDED avec l’installation du pre-

mier composteur collectif complète et donne 

du sens à notre démarche environnementale. 

 Pour terminer, en ce début d’année, nous 

confirmons la création d’un espace associatif 

dans l’ancienne cantine de l’école de Sarrazac. 

Un espace où les associations pourront se réu-

nir mais aussi se préparer avec la cuisine des 

moments de convivialité. Une petite inaugura-

tion de cet espace aura lieu courant janvier.  

 Nous aurons, je l’espère l’occasion de  

parler de tous ces sujets lors des vœux du 

maire le 20 janvier ou lors de la présentation 

de notre budget en mai prochain. 

 Je vous souhaite, à toutes et tous, au 

nom du conseil municipal, tous nos vœux de 

bonheur. 

A bientôt de vous rencontrer, 

     Habib FENNI 

  Maire de Cressensac-Sarrazac 
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Actualités Municipales 

Une Belle Rentrée Scolaire 

C’est dans la nouvelle école 

qu’à donc eu lieu la rentrée 

scolaire cette année.  

Avec 94 élèves répartis 
dans 4 Classes : 

Petite section + Moyenne 
section : 22 élèves 

Grandes section + Cours 
Prép. : 23 élèves 

CE1 + CE2 : 25 élèves 

CM1 + CM2 : 24 élèves 

Le jour de la rentrée et lors 

de la matinée porte ou-

verte de l’école, chacun a pu apprécier la 

qualité de cette réalisation.  

Quelques aménagements étaient encore at-

tendus en ce début d’année scolaire. Stores 

pour toutes les classes, panneaux d’affi-

chage, téléphone etc… restaient à installer.  

C’est chose faite aujourd’hui même si une 

protection contre la chaleur restera à mettre 

en place pour éviter des températures trop 

élevées dans les classes comme ce fut le cas 

en septembre avec des plus de 30 degrés 

constatés. 

Le retard des installations des panneaux 

photovoltaïque a été réglé au cours des va-

cances de la Toussaint et aujourd’hui, le bâ-

timent est complétement autonome en ma-

tière de production électrique et même si sur 

quelques périodes de l’année, nous aurons 

besoin de tirer de l’électricité sur le réseau, 

le bilan annuel sera excédentaire et nous 

permettra de revendre à ENEDIS / EDF obli-

gation d’Achat le surplus de production. Un 

bilan qui sera donc positif pour la collectivité 

qui avait avec les trois écoles plus de 12 000 

euros de charge de chauffage (électricité et 

Fuel). 

A ce sujet, le système géothermique montre 

en ce début d’hiver toute sa puissance et 

procure à notre école un chauffage adapté et 

agréable pour tous. 

Enfin concernant les aménagements exté-

rieurs, il faut noter l’installation fin novembre 

de 12 chênes verts aux abords de l’école et 6 

érables dans la cours de l’école afin d’offrir 

dans quelques années un peu d’ombre à nos 

élèves. 

Un verger avec 15 arbres fruitiers 

(pommiers, cerisiers, poiriers, figuiers, pê-

chers) a été installé en toute proximité de la 

cours côté élémentaire. 

Un potager sera partagé entre les classes de 

maternelle et élémentaire derrière le garage 

toujours dans la cours. Il sera cultivé par les 

élèves avec leurs institutrices. 

Enfin, quelques conseillers municipaux se 

sont proposés pour réaliser, à la demande de 

la directrice, Mme Mévollon, un poulailler qui 

sera construit à l’extérieur de la cours, côté 

maternelle, avec 6 poules et aucun coq. 

Les personnels enseignant se sont engagés à 

s’occuper de ce poulailler et donc gérer aussi 

le temps de vacances scolaires avec l’aide 

peut-être des parents d’élèves. 

Enfin, le conseil municipal a proposé de 

vendre aux parents d’élèves qui le souhai-

tent l’ancien mobilier scolaire au prix de 10 

euros la table avec sa chaise.  

L’inauguration de cette école sera organisé 

au printemps en présence de quelques per-

sonnalités mais aussi de la population qui 

sera bien sûr invitée. 

Mme Mevollon,  

directrice de l’école 

Réunion des parents à la rentrée 2023 

Les représentantes des parents d’lèves  

à la rentrée 2023 
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Gymnastique Volontaire 

ASSOCIATIONS 

ACI 

L' Association des Artisans, Commerçants et Indépendants de Cressensac-Sarrazac suite à 
son assemblée générale a pu élire son nouveau CA et bureau. 

Nous sommes heureux d'avoir élu la jeune et dynamique Roxanne Mouilhayrat en tant que 
présidente, Mohand Hadj Kaci en tant que trésorier, Dominique Le Goff en tant que secré-
taire ainsi que la participation de Julien et Wendy Bloch pour les relations presse et mé-
dias. 
 
Nous remercions les habitants de Cressensac-Sarrazac pour leur participation active aux 
animations proposées tout au long de cette année par l'A.C.I, nous comptons sur vous 
pour la 3ème édition de notre quinzaine commerciale pour le mois de décembre. 
 
Suite à certaines observations l' A.C.I rappelle que certaines boutiques restent un mini-
mum éclairées la nuit par souci de sécurité comme le recommande la gendarmerie (faible 
consommation électrique pour la préservation d'un outil de travail) ; quant à l'éclairage du 
clocher la nuit, il ne dépend pas de l'A.C.I. 

 
A très bientôt dans vos commerces de proximité. 

La Gymnastique a repris début septembre dans un esprit de convivialité.  
Cette année, de nouvelles personnes nous ont rejoints. Nous sommes  40 licenciés. 
 
Le Bureau : 
 
Présidente :  Josiane LAGORSE 
Secrétaire :  Marie-France DAIGURANDE 
Trésorière :  Odette TRONCHE 
 
Membres :  Isabelle DUPONT 
                      Colette ISSARTIER 
                      Chantal MANTHE 
                      Babette ROCHE 
                      Maryse VIEILLESCAZES 
 
Animateurs diplômés :   
Christine OLIVIER (Cours du Lundi matin). 
Christophe LE HERISSE qui a remplacé Hugo (cours du Jeudi soir). 
 
Horaires :  Lundi 11h00 à 12h00 
                    Jeudi 20h30 à 21h30 
 
Lieu : Salle Polyvalente de Cressensac 
 
Contacts : gvcressensac@gmail.com ou 06.83.96.60.52 
              
La Fédération porte le Sport Santé depuis 1993.  
Il prône les bienfaits du sport sur la santé et le bien- être de toute personne. 
 
Aujourd’hui, chacun est conscient de la nécessité d’avoir une pratique sportive régulière 
pour garder la forme, prévenir ou mieux surmonter les maladies chroniques et réduire les 
risques de rechute.  
 

Venez nous rejoindre ! 

mailto:gvcressensac@gmail.com
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SAUVEGARDE du PATRIMOINE de SARRAZAC 

ASSOCIATIONS 

La saison des chantiers participatifs organi-

sés par l’Association a 

repris. 

- 13 octobre : dégage-

ment et nettoyage du  

lavoir et des alentours à 

Valeyrac. 

En un mois jour pour 

jour, on peut voir la dif-

férence du niveau de 

l’eau dans le lavoir     

L’Association sera pré-

sente :   

- 10 décembre : pour le Téléthon,  vente 

de confiture de 10h à 12h devant Carrefour  

et vente de pâtisserie et boissons chaudes (a

-m: 14h) salle polyvalente de L’HSJ. 

La totalité du montant de ces ventes se-

ra reversée au Téléthon. 

 

- 7 janvier : à la Foire aux Truffes et Mar-

ché d’Antan. 

Courant janvier 2024, une soirée sera orga-

nisée autour de l’Exposition-photos de la 

restauration de la fontaine-lavoir de Branty, 

avec en prime, un petit film reportage sur le 

retour des lavandières à Branty !! 

Nous espérons pouvoir réaliser sans trop tar-

der la restauration de la peinture des portes 

de l’église Saint-Roch qui était prévue en oc-

tobre et qui a du être annulée à cause du 

mauvais temps. 

L’Association 

pour la Sauve-

garde du Patri-

moine de Sarra-

zac a rejoint 

l’Association In-

tercommunale 

et Inter-

associative : Des moulins et des fours sur le 

Causse de Martel qui propose un grand cir-

cuit découverte en Quercy de 61 kms mais 

qui peut être fractionné (10 circuits, de 

5kms à 12kms). Un livret vous sera proposé 

pour découvrir au mieux ces différents cir-

cuits. 

L’Association a perdu un de ses membres, 

Chantal décédée brutalement, son rire, son 

entrain, ses chansons, sa bonne humeur, ses 

plats partagés manqueront à tous et feront 

que les chantiers ne seront plus jamais pa-

reils... le bureau de l’Association présente 

ses sincères condoléances à Jean-Marie, à 

ses filles, ses petits-enfants et à toute sa fa-

mille. Jean-Marie est le trésorier de l’Asso-

ciation. 

    La présidente, Anne-Marie Franco 

Pour toutes informations :05 65 37 82 79 

(laisser un message) ou par mail  asps-

46@laposte.net 

Club de l'Entente Cazillac-Sarrazac  
Le Club de l'Entente Cazillac-Sarrazac remercie l'ensemble des personnes 
qui ont contribué au succès de notre fête d'anniversaire des 60 ans ! 
  
Une journée mémorable, où les bénévoles du club, accompagnés par les 
municipalités de Cressensac-Sarrazac et Le Vignon-en-Quercy, ont eu le 
bonheur d'accueillir les anciens du club, les familles et amis des joueurs. 
Avec un magnifique programme : match des anciens, musique et repas 
convivial, toutes les générations se sont réunies pour célébrer le club. 
 

Après une bonne saison l'année dernière et une honorable 3ème place en Championnat 
(D3), notre équipe est repartie de l'avant cette année avec quelques renforts et le plaisir 
de pouvoir recevoir à domicile sur deux terrains : le stade historique de la borgne et le 
stade du pont des Quatre-Routes, superbement rénové.  
 
Si vous souhaitez participer à la belle histoire de l'Entente Cazillac-Sarrazac, en tant que 
joueur, bénévole ou dirigeant, n'hésitez pas à venir nous rencontrer le vendredi soir aux 
entraînements ou à suivre nos actualités sur nos réseaux sociaux (page Facebook et Ins-
tagram).  

A très bientôt autour des terrains !  
L'ensemble des joueurs et dirigeants du club 
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Le nouveau Président de CAUVALDOR 

Christophe PROENÇA 

1) Vous avez été élu Prési-

dent de Cauvaldor en ce 

mois d'octobre dernier, mais 

au fond, qui êtes- vous 

Christophe Proença ?  

 

Je suis un enfant du Causse, né 

à Loubressac. Issu d'une mère 

d'origine paysanne et d'un père 

venu du Portugal pour quitter la 

misère et la dictature, je suis 

devenu enseignant en sciences 

de l'ingénieur grâce à l'école de 

la République. Depuis toujours 

très engagé dans les milieux 

associatifs, et particulièrement 

sportifs, j'ai foulé les terrains 

de football pendant plusieurs 

décennies, dont celui de Cres-

sensac, bien entendu ! Et puis, 

on est venu me chercher plu-

sieurs fois pour rejoindre 

l'équipe municipale de ma com-

mune, Gintrac. J'ai donc fini par 

dire oui et je suis devenu maire 

en 2014. L'action publique m'a 

plu et j'ai donc continué de m'y 

investir pleinement, comme je 

le fais toujours. D'autres occa-

sions se sont présentées et je 

n'ai jamais dit non. En réalité, 

je crois qu'on ne peut jamais 

dire non quand il s'agit de 

mettre la main à la pâte pour 

aider, pour servir l'intérêt géné-

ral et soutenir les plus mo-

destes. C'est d'ailleurs ce qui 

me fait me lever chaque jour : 

le collectif et l'intérêt général.  

 

2) Quels sont vos projets 

pour Cauvaldor en 2024 ?  

 

Je souhaite que nous conti-

nuions collectivement à déve-

lopper l'offre de services pour la 

population, grâce aux maisons 

France service dans les diffé-

rents bassins de vie bien-sûr, 

mais aussi avec les maisons 

médicales par exemple. Dans 

ce sens, nous soutenons la 

mise en place des médecins 

dans le territoire en commen-

çant par aider financièrement 

nos jeunes à faire leurs études 

de médecine ! C'est important 

que notre personnel de santé 

soit attaché à notre territoire. 

Je souhaite aussi défendre 

notre tissu associatif et le déve-

lopper encore : promotion du 

sport chez les jeunes et les 

femmes, développer le sport-

santé et subventions diverses à 

la culture. Le territoire de Cau-

valdor a la chance d'avoir de 

nombreux festivals de grande 

qualité, et je pense ici tout par-

ticulièrement au festival Ec-

caussysteme. Pour faire simple, 

on continuera donc collective-

ment à porter au plus près des 

gens tous les services pos-

sibles.  

 

3) Qu'en est-il du dévelop-

pement de la zone d'activité 

de Cressensac ?  

 

La zone d'activité de Cres-

sensac, ainsi que toutes les 

zones d'activités économiques 

du territoire, structure notre 

économie. Grâce à sa proximité 

d'avec l'agglomération de Brive 

et de l'aéroport de Brive-Vallée 

de la Dordogne, elle permettra 

une réelle attractivité pour 

notre territoire. C'est bien grâce 

à notre activité économique, 

qui passe pour beaucoup par 

l'industrie et l'artisanat, que 

nous pouvons porter financière-

ment des services à la popula-

tion, avec une attention parti-

culière aux plus modestes. 

L'économie se doit d'être au 

service du territoire et de 

toutes et tous.  

Après l’élection de Raphaël Dau-

bet au sénat, le conseil commu-

nautaire a été amené à choisir et 

élire un nouveau président pour 

CAUVALDOR. 

Christophe PROENÇA, maire de 

Gintrac, Vice Président au Con-

seil Départemental en charge du 

tourisme a été élu à l’unanimité 

des voix. 

Christophe PROENÇA 
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Commémoration du 11 novembre 1918 

Samedi 11 novembre 2023, la commune de 
Cressensac-Sarrazac a commémoré l’armis-
tice de 1918, devant les monuments aux 
morts de Sarrazac et de Cressensac. Si le 
rendez-vous est annuel, il a pris une impor-
tance particulière cette année. En effet, après 
plus de cent ans, l’histoire se répète sur notre 
continent avec une guerre aux frontières de 
l’Europe qui s’enlise, un front repris par cha-
cun des belligérants à tour de rôle et surtout 
une hécatombe et des soldats terrés dans les 
tranchées boueuses où la vermine s’installe. 
Le siècle du numérique, de l’intelligence artifi-
cielle, des armes du futur, n’a rien changé 
dans l’horreur de la guerre. Il faut s’en souve-
nir. 

Nous avons également profité de deux poèmes, lus par les 
enfants de l’école accompagnés de leurs professeurs. La 
transmission des valeurs de la République est essentielle 
pour contrer l’obscurantisme, nous les en remercions. 

Le 11 novembre est l’occasion d’arborer le bleuet de 
France, après un don aux œuvres sociales pour les blessés, 
veuves et orphelins des militaires morts pour la France. 
Cette fleur a recouvert les champs de bataille, dont la cou-
leur représentait également l’uniforme immaculé des 
bleuets sur le chemin des dames. Il est encore temps de le 
demander à la mairie de Cressensac ou de faire un don sur 
le site internet : https://www.bleuetdefrance.fr/ 

Gilbert JENNY, conseiller municipal 

Vente du presbytère de Cressensac 

Lors de sa séance en date du 16 novembre 2023, le conseil municipal a accepté la proposi-

tion de monsieur le maire de vendre le presbytère de Cressensac. Après une présentation 

du premier adjoint, les éléments du dossier étaient connus. Le bâtiment en question néces-

siterait des travaux importants qui ont été estimés entre 300 000 € et 400 000 € sans 

compter les honoraires d’architecte. Les performances énergétiques (classement F) ne per-

mettait plus de louer les deux logements sans réalisation de travaux importants. Le sys-

tème de chauffage avec une chaudière au fuel devait être déconnecté de la médiathèque. 

Autant d'éléments tant financier que technique qui ont prévalu dans le vote du conseil mu-

nicipal : 11 voix Pour, 3 Contre, 3 Abstentions. 

S’ensuivit un débat sur le montant proposé à la vente. Le conseil municipal a proposé une 

mise à prix à 200 000 euros.  

Plusieurs agences immobilières sont contactées pour réaliser cette cession qui avait fait 

l’objet, depuis plusieurs mois et à plusieurs reprises, de débats au sein du conseil municipal. 

Reste maintenant à finaliser cette vente qui nous l’espérons ne prendra pas trop de temps. 

 

Les enfants des écoles lors de la lecture d’un poème à Cressensac 

Les enfants des écoles lors de la lecture  

d’un poème à Cressensac avec Mme Albert leur institutrice 
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Le restaurant L'Optimiste à Cressensac, fait peau neuve. 

Rencontre et Loisirs Cressensac 

Il a fallu 4 mois de travaux mais ça y est !  
 
Le restaurant L'Optimiste dévoile depuis le 
printemps déjà une toiture et des façades 
flambants neuves ainsi qu'une nouvelle am-
biance avec sa grande salle. 
 
D'inspiration nordique avec ses tons de blanc 
et de bois clair, la salle arbore un mur vert 
pour égayer l'ensemble. 
 
L'authenticité des vieilles pierres demeure et 
contraste avec la sérénité des soubassements 
en bois blanc. 
 

Une déco paisible pour apprécier toutes les saveurs proposées dans l'assiette ! 
 
En couple, entre amis ou collègues ou pour vos repas de famille, Julien, Wendy et Tyffanie 
sauront vous faire passer un moment gourmand et convivial. 
 
De nouveaux travaux seront réalisés cet hiver pour pouvoir vous accueillir en extérieur sur 
notre terrasse avec vue sur la nature. 
 
L'Optimiste : Ouvert tous les midis ainsi que les vendredi et samedi soirs. 
 
Réservation conseillée au 05 65 37 78 92 ou par mail loptimiste46@gmail.com 

Le club Rencontres et Loisirs de Cressensac a organisé une sortie le jeudi 28 septembre 
2023 à Saint Cirq-Lapopie.  
Départ de Cressensac à 8h15 en direction  de Cahors. A 10h visite en petit train , suivie 
d'une dégustation de produit régionaux.  
En fin de matinée embarquement Quai des Chartreuses pour une croisière déjeuner  com-
mentée en direction de Laroque des Arcs, déjeuner à bord du bateau, retour vers 15h à 
l'autocar pour Saint Cirq- Lapopie ; visite guidée du village. Vers 17h 45 route du retour 
vers Cressensac. 
 
Une  agréable journée avec le beau temps. 

ASSOCIATIONS 

CRESSENSAC-SARRAZAC  PRATIQUE 

Julien B. Propriétaire Gérant 
Wendy B. Propriétaire Gérante 

La Poste à Cressensac 

Lundi, mardi, mercredi, jeudi et vendredi de 14h10 à 17h10                                

L’Agence postale à L’Hôpital Saint-Jean         05 65 37 70 30 

Lundi et vendredi de 13h30 à 16h00 et Mardi et jeudi de 9h30 à 12h00 
Samedi de 9h à 12h15  
        
Épicerie communale de L’Hôpital Saint-Jean        06 07 08 28 66  

Tous les jours de 8h30 à 12h  sauf le mercredi 

École primaire à Cressensac          05 65 37 70 15    

 

Médiathèque Roger SOL              05 65 32 29 23                                                                            

Mardi 13h30 à 17h30, mercredi 9h à 12h et 13h30 à 17h30                                    

premier samedi du mois 9h30 à 12 h  

https://www.bleuetdefrance.fr/
mailto:loptimiste46@gmail.com
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COMITÉ DES FÊTES DE CRESSENSAC : Une belle année 2023 

ASSOCIATIONS 

L'année s'achève pour le comité des fêtes, 
avec une assemblée générale courant dé-
cembre. Nous procéderons au vote du nou-
veau bureau, tous nouveaux membres ou 
bénévoles seront les bienvenus. Nous serons 
aussi présents au téléthon le 09 décembre 
sur le parking de carrefour, avec vente de 
boissons chaudes (café, thé, chocolat) et une 
tombola pour gagner un panier garni.  

Concernant l'année qui vient de s'écouler ce 
fut une réussite pour le comité. Un carton 
plein pour le vide grenier ou nous avons affi-
ché complet très rapidement ce qui nous a 
contraint de refuser plein d'exposants. Nous 
envisageons d'agrandir l'année prochaine si 
une telle demande est au rendez-vous.  

Celui-ci aura d'ailleurs lieu le Dimanche 31 
mars 2024. 

Nous avons aussi participé au marché gour-
mand de L'Hôpital Saint-Jean avec un stand 
de crêpes, une réussite totale ! A 21h obligé 
de fermer le stand car plus de quoi faire de 
crêpes, nous n'avions pas imaginé avoir un 
tel succès.  

Le bureau remercie tous ses bénévoles, ainsi 
que toutes les personnes présentes lors de 
nos manifestations. 

Passez de bonnes fêtes de fin d'année et 
on se retrouve fin mars pour le vide gre-
nier. 

 Natacha CESSAC 

Nouvel atelier Ebénisterie Aménagement à Cressensac 

Atelier Louboska - Sébastien Voisin 
 
Passionné par le travail du bois, j'ai créé L'Atelier Louboska en 2021. 
Initialement implanté dans le Tarn où mes objets étaient commerciali-
sés dans des boutiques d'artisanat local et collectives, j'ai désormais 
posé mes valises (et mes outils !) à Cressensac-Sarrazac. 
 
Je fabrique et installe des aménagements intérieurs sur-mesure tels 
que des étagères, des rangements, garde-corps, portes à galandage, 
dressing... 
 
Je crée et fabrique à la main, dans mon atelier, différents objets en bois et du petit mobi-
lier en ayant à cœur de toujours privilégier les matériaux de qualité, d'origine locale et is-
sus de filières durables : chêne d'Aveyron, cuir de Graulhet, finition naturelle à la cire 
d'abeille Bio et l'huile d'olive Bio... 
 
J'ai décliné ma gamme en différentes catégories: mobilier, planches à découper et apéri-
tives, jeux pour petits et grands, bijoux...  
Si tous les objets sont uniques, ils sont aussi personnalisables grâce à la gravure laser. 
La gravure laser me permet ainsi de proposer des objets qui s'adaptent aux besoins tout 
au long de l'année : séries de Noël, différentes fêtes... 
 
Je réalise également des créations sur-mesure pour répondre à toutes les envies, avec 
toujours le même objectif : que l'on prenne autant de plaisir à utiliser ou à offrir mes ob-
jets que j'en ai à les créer ! 
 
Louboska       Contact : 

Sébastien Voisin     06.89.26.61.26 
9 rue de la mairie,      louboska@gmail.com 
46600 Cressensac-Sarrazac   site internet : https://www.louboska.com/ 
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Actualités Municipales 

Du côté des chemins 

Cœur de Village à Sarrazac 

Les chemins restent une préoccupation importante pour l’ensemble du conseil municipal.  

 

Concernant le routes communautaires gérées par notre communauté de commune, trois  

ont été l’objet d’une réfection complète : 

 

VC 15 à Sarrazac de la D100 à D87 (route de la Pessie) (846 mètres) 
VC 18BIS  à Cressensac  de la D 87 au cimetière à la Jarrige (756 mètres) 
VC 24BIS à Cressensac au Mas del bos (447 mètres) 
Pour ces trois routes, un enduit bi-couche a été posé. 

 

Pour les voies communautaires, c’est Cauvaldor qui finance ces réfections. Pour cette année, 

Cauvaldor aura investie 68 999 euros pour ces trois routes refaites sur notre commune. 

 
Concernant les chemins à la charge de la commune dits « Chemins blancs », plu-

sieurs d’entre eux ont été revus :  

 Avec pose de 0/20 : 
• Le Batut 
• Palmeyssou (autour du Four) 
• La fontaine de Chaumont 
 Avec pose de la grave Bitume 
• La Garnaudie  
• Accès D 840 (bout du chemin en pente) 
• La borie du marchand (Chemin en pente) 
• Chemin du Causse  
 
Pour l’ensemble de ces « chemins blancs », la commune a dépensé 26 816 euros en 

2023. 

L’opération « cœur de village à Sarrazac » 

est rentrée dans une nouvelle phase. 

En effet, le cabinet Dejante a été choisi en 

qualité de maitre d’œuvre et accompagnera 

les services de Cauvaldor, nouveau maitre 

d’ouvrage pour le suivi des travaux. 

Un avant-projet définitif sera présenté en dé-

cembre à Cauvaldor afin qu’une demande de 

subventions et de dotations soit faite. 

Une réunion de présentation de cet avant 

projet aux habitants est prévue le jeudi 14 

décembre à la mairie déléguée de Sarrazac à  

17H30. 

Les appels d’offres pour la réalisation des 

travaux suivront en février 2024 pour un dé-

marrage probable des travaux en septembre 

après la saison estivale. 

Ce projet d’aménagement sera l’aboutisse-

ment d’une réflexion qui a démarré il y a 

maintenant 18 mois avec une implication des 

habitants du bourg qui ont élaboré un docu-

ment de travail avec des propositions d’amé-

nagements qui pourront être partiellement 

reprises dans le projet. 

Là encore, la maitrise du budget de cette 

opération sera déterminante en 2024. Les 

premières estimations laissent à penser un 

coût global de 950 000 euros avec une parti-

cipation de la commune de l’ordre de 25%. 

Mais le bourg de Sarrazac avec son patri-

moine remarquable vaudra  bien cet effort de 

la collectivité. 

Mme Blouin, architecte et Mr Lescure du cabinet Dejante. 

http://tel:0689266126/
mailto:louboska@gmail.com
https://www.louboska.com/
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Mise en sécurité du piton rocheux de Lavergondie 

Actualités Municipales 

D’importants travaux vont être engagés pro-

chainement au lieu-dit « Lavergondie » pour 

sécuriser la route communautaire allant de 

Valeyrac à Branty.  Celle-ci est potentielle-

ment menacée par un risque d’éboulement 

d’une paroi rocheuse d’une hauteur verticale 

allant jusque 15m et un linéaire d’environ 

170m. Une maison d’habitation est aussi di-

rectement concernée par ce risque d’éboule-

ment que des études préalables approfon-

dies ont permis d’appréhender dans le détail. 

Le coût global estimé à 155 000 euros sera 

financé à hauteur de 50% par le fonds de 

prévention des risques naturels majeurs 

(FPRNM), plus communément appelé fonds 

Barnier, qui a pour vocation de subvention-

ner des mesures de prévention ou de protec-

tion des personnes et des biens exposés aux 

risques naturels majeurs. Le solde sera par-

tagé entre Cauvaldor, la commune, le pro-

priétaire de la parcelle sur laquelle est situé 

le piton rocheux et les propriétaires de la 

maison d’habitation située en aval. 

Ces travaux, complexes dans leur mise en 

œuvre, devraient durer environ 8 semaines à 

compter de la fin janvier 2024. Après appel 

d’offres, leur réalisation a été attribuée à la 

société OZONE Travaux Spéciaux 66160 Le 

Boulou. La maitrise d’œuvre sera assurée 

par le bureau d’études SAGE Ingénierie 

12100 Millau. Pendant les travaux, la route 

de Lavergondie sera fermée aux usagers et 

une déviation mise en place.  

Marc ROSSBURGER, maire délégué de Sarra-

zac 

Eglise de Sarrazac : nouvelle réfection de l’enduit de façade 

 A la demande du maire de Cressensac-

Sarrazac et de l’architecte en charge de ce 

dossier,  une visite de contrôle des travaux 

réalisés sur la façade de l’église de Sarrazac 

a eu lieu le 20 septembre 2023.  

En présence de la nouvelle ingénieure de la 

DRAC, de l’architecte, du maire délégué et de 

Mr de Broglie, habitant du bourg, la visite a 

consisté à analyser l’enduit qui a été déposé 

sur la façade. 

Malgré le suivi scrupuleux des consignes don-

nées par l’ancienne ingénieure de la DRAC, le 

rendu final est très insatisfaisant et laisse ap-

paraître des niveaux d’échafaudage et des 

« façons » non con-

formes à ce qui était 

attendu. De plus, le 

rendu final ne corres-

pond pas aux enduits 

normalement déposés 

sur les bâtiments ré-

pertoriés aux 

« Bâtiments de 

France ». 

Pour cette raison, la 

nouvelle architecte de 

la DRAC, repré-

sentante de 

l’Etat et cofinan-

ceur de cette 

restauration a 

demandé, ex-

pressément, la 

réfection de 

cette enduit. 

Un repiquage 

sera donc réali-

sé avec pose 

d’un nouvel en-

duit moins lisse. 

Le travail sera réalisé au printemps 2024 

sous le nouveau contrôle de la DRAC et de 

l’architecte en charge du dossier. 

Ces nouveaux travaux seront pris en charge 

financièrement par l’entreprise Chanet et par 

l’architecte. 

Pour le maire, ces incertitudes sur la qualité 

du travail final ne peut que « nous rendre ex-

trêmement prudent sur la suite des travaux à 

réaliser sur cette église emblématique de 

notre village ». Le maire a décidé de ren-

voyer les autres phases des travaux à 2025 

et 2026. 

Lors de la visite de la DRAC  

Le crépi de la façade sera  refait en 2024... 
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Le programme d’animations du Centre Social du Rionet 
est sorti :  

 

Le programme de janvier, février et mars est  paru. Le 
Centre social du Rionet vous propose des animations sur dif-
férents sites du territoire. Elles sont ouvertes à tous les habi-
tants du territoire, la majorité d’entre elles sont gratuites.  

Vous y trouverez des animations parents/petits enfants (à la 
crèche, mais ouverts à tous), des ateliers cuisine, des sorties 
au théâtre, une sortie famille à la neige, des ateliers « tous 
au jardin », des animations jeux de société, des ateliers cou-
ture, des permanences numériques pour tous et les cafés 
papotte pour les anciens.  

Les animations sont réparties sur le territoire de l’associa-
tion : Cressensac-Sarrazac, Cazillac et les Quatre-routes du 
Lot.  

Le programme est soumis à modification, n’hésitez pas à 
vous renseigner au secrétariat de l’association. Il est distri-
bué dans les différents locaux du Rionet, en Mairie, à la mé-
diathèque et chez les commerçants partenaires. Vous le 
trouverez aussi sur le site web rionet.fr et sur la page Face-
book @rionetcazillac. Pensez à vous inscrire, car les places 
sont parfois limitées.  

Pour plus de renseignements, se référer au dépliant ou con-
tacter le secrétariat du Rionet au 05.65.37.20.74.     

Association Multirencontres du Rionet 

Association des Parents d’Elèves 

L’assemblée générale de l'Association des Parents d'Elèves (APE) de Cressensac-Sarrazac, 
s'est tenue le 28 Septembre 2023.  Le bureau a été réélu avec des nouveaux arrivants : 
 
Présidente : Amanda FOUILLADE          Vice-président : Jérémy NADIRAS 
Trésorière : Elsa LACOSTE                    Vice-Trésorière : Elodie HEBRARD 
Secrétaire : Clarisse FOUCHE                Vice-Secrétaire : Marion LAJOINIE 
 
Première décision annoncée, le renouveau du marché de Noël des écoles. Il aura lieu à la 
salle des fêtes de Cressensac, le Vendredi 15 Décembre 2023 à partir de 17h00. Vous y re-
trouverez des exposants locaux, vous y écouterez les chants de Noël des enfants. 
Les enfants pourront faire une photo avec le Père Noël et réaliser un maquillage offert par 
l’APE, pour ceux qu’ils le souhaitent vous pourrez manger sur place. Le marché est ouvert à 
tous venez nombreux. 
 
Nous vous rappelons que la vocation de l’APE est de collecter des fonds grâce aux nom-
breuses actions faites durant l’année scolaire (Chocolats de Noël, Marché de Noël, Fête du 
Printemps, Tombola, Kermesse, …) afin de permettre aux élèves de sortir de l’école pour 
vivre des expériences enrichissantes (théâtre, cinéma, …), faire des voyages dont ils se 
souviendront longtemps avec la classe transplantée et d’acheter du matériel pour l’école 
(jeux, livres, …). 
 

ASSOCIATIONS 
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Actualités Municipales 

Personnel communal 

Kieva Alleaume, secrétaire de mairie à Sarrazac 

Aurélien Fraysse, gestionnaire de l’épicerie communale 

Nicolas Bonneval, adjoint technique 

 

Tous trois ont rejoint le personnel communal courant de l’année 2023 et seront des nôtres 

pour cette nouvelle année 2024. Bienvenue à eux. 

Cyril Soustre, adjoint technique a quitté la collectivité le 31 décembre 2023. 

Sécurité devant l’école sur la route départementale 

 Le 4 décembre a eu lieu la seconde rencontre 

consacrée à la sécurité sur la RD87 devant 

l’école  . Les véhicules (voitures et camions) sont 

nombreux et parfois un peu trop rapides devant 

cette école. 

Avec le SDAIL (Syndicat Départemental d’Aména-

gement et d’Ingénierie du Lot) nous avons travail-

lé sur un projet d’aménagement qui pourrait sé-

curiser les abords de cette école. 

Plusieurs pistes seront à l’étude : 

 La création d’un cheminement piétons avant et devant la mairie permettant d’assurer 

leur sécurité  et leur visibilité par les véhicules. 

 Marquer un espace piétonnier devant la mairie afin de marquer la priorité au piéton  

 Créer des espaces de murets en pierre le long de la RD 87 devant l’école afin de tenter 

de réduire ainsi la tentation de vitesse avec la ligne droite passant devant le cimetière 

 Déminéraliser le devant du cimetière et créer des places de stationnements en délimi-

tant espace de stationnement et route départementale avec une plate bande végétali-

sée. 

Plusieurs aides financières sont possibles : Etat, département, Agence de l’eau pour la dé-

minéralisation de l’espace, amendes police. Le montant prévisionnel des travaux serait de 

de 95 000 euros. Avec 80% de subvention, on pourrait peut-être sécuriser cet espace rou-

tier devant l’école. Une nécessité de l’avis de tous ! 

Un nouveau projet qui demandera une réflexion du conseil municipale et des investisse-

ments. 

En présence de Mlle Michaud et Mr Ferland du SDAIL avec les élus 
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Mais que s'est-il passé cette année à la médiathèque ? 

Plusieurs animations ont vu le jour au cours de l’année 2023 

Initiation  jeunesse au métier de bibliothécaire (9/17 ans) 

Cette animation mise en place courant 2020, a été reconduite pour le bonheur des partici-

pants qui ont été curieux de voir le fonctionnement d'une bibliothèque ! 

Nous avons accueilli une dizaine d'enfants, depuis le début de cette animation. A la fin de 

cette initiation, les enfants continuent à participer à la vie de la médiathèque avec le plaisir 

de s'y retrouver dans les murs et hors les murs ! 

 

Opération 1ères pages avec un spectacle et un atelier offerts par Cauvaldor « LE CIRQUE 
CHOUBIDOU WOUAH – CIRQUE EFFILOCHÉ » et « ROULE-COULEUR – SOPHIE QUINAULT». 
Un livre a été offert  aux enfants nés en 2022, cette année «Qui veut jouer avec moi» de 
Claire DÉ. 

Ciné-belle étoile 

Randonnée, jeux de société en amont de la séance de cinéma, pique-nique tiré du sac puis 
séance à la tombée de la nuit Place du Moulin d'Antoine à L’Hôpital Saint-Jean avec le film 
«Triomphe» de Emmanuel COURCOL.  

Pour 2024, nous vous donnons rendez-vous au stade de Cressensac. 

 

Services proposés : 

• Accueil des enfants de la crèche de Cressensac-Sarrazac  

• Accueil des élèves de  l'école de Cressensac-Sarrazac de la maternelle au CM2 

• Médiathèque Numérique du Lot (Cinéma – ebooks – presse – formation – musique - 
jeunesse) 

• Click and Collect (réservation en ligne) 

• Portage de livres pour personnes à mobilité réduite 

• Du 19 Décembre 2023 et jusqu'au 26 mars 2024 une exposition interactive « La cour 
des contes » à partir de 7 ans, sur réservation. 

 

Nous vous proposons 4 217 ouvrages (2 709 en fond propre – 1 508 en prêt BDL). 

Durant l'année 2023, 2 715 livres ont été empruntés par les lecteurs. 

Renouvellement des ouvrages tous les 6 mois par le biais de la BDL de Saint-Céré et achat 
de livres tous les ans par la commune. 

La médiathèque reste un lieu de vie, de partage et de lien social. 

Nous vous disons à très vite !! 

                                                                   Toute l’équipe vous souhaite 
 

Chrystel HALICHE 
Adjoint au patrimoine 

Médiathèque  

Fermeture du mardi 2 et samedi 6 janvier 2024 
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Actualités Municipales 

 

URBANISME 2023 

ENVIRONNEMENT 

Installation du premier composteur collectif à Cressensac                               

 

Le 10 novembre 2023, quelques habitants du bourg de Cressensac 

étaient réunis dans le jardin public autour de Florian Topper , ani-

mateur Syded, et des deux référents environnement de la commune 

(Emmanuel Coulombs et Claude Laubin). Un composteur collectif a 

été installé et des petits seaux et brochures explicatives distribués. 

Les déchets organiques  compostables (épluchures, restes de repas, filtres et marc de ca-

fé…) récoltés dans le petit seau seront à verser dans le bac central « Bac de compos-

tage ». A chaque apport il faudra rajouter au-dessus  la même quantité de « matière 

brune » (copeaux, sciure, broyat, feuilles…) prélevée dans le premier  bac à gauche 

« matière brune, ne rien jeter ». Puis il faudra remuer le mélange et l’aérer à l’aide de 

la tige aératrice ou de la fourche. 

Le bac « matière brune, ne rien jeter » sera rempli uniquement par les employés munici-

paux.  

Quand le « bac de compostage » sera plein, les employés municipaux transféreront son 

contenu dans le troisième bac « maturation, ne rien jeter ». Le mélange se transforme-

ra en engrais organique, le compost. 

Les habitants intéressés qui n’ont pas pu participer à 

cette réunion peuvent aller en mairie chercher une 

documentation et un bio-seau.  

Au second semestre 2024 Cauvaldor distribuera des 

composteurs individuels. 

Ainsi, conformément à une directive européenne, les 

déchets organiques ne seront plus jetés dans les or-

dures ménagères (gain de transport et d’incinération, 

fertilisation des sols).  

Certificat d’Urbanisme délivrés (document d’information) : 

Informatifs (règles d’urbanisme)          28       

Opérationnels (faisabilité d’un projet) 14     

    

Déclarations Préalables enregistrées 33        Permis de Construire délivrés 12  

Permis de Démolir délivré                   1 
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Un espace associatif et de rangement pour les associations 

On marche sur la tête ! 

Actualités Municipales 

Depuis quelques jours les habitants de Cressensac-Sarrazac ont 
vu les panneaux d’agglomération retournés. Cette action qui a 
débuté dans le Tarn a essaimé dans toute l’Occitanie, puis dans 
la plupart des communes de France. Il s’agit, selon les médias, 
d’une action des syndicats agricoles dénommée "On marche sur 
la tête". 

Il s’agit, en marge des manifestations agricoles, d’interpeller les 
habitants sur les difficultés du monde agricole qui considère que 
les politiques agricoles sont à l’inverse de ce qu’il faudrait faire. 

Notre nouveau sénateur, Jean-Marc VAYSSOUZE, ancien maire 
de Cahors est intervenu à la tribune du Sénat pour confirmer nos 
inquiétudes qui rejoignent celles de nos agriculteurs. 

« Dans mon département comme ailleurs, les agriculteurs ont in-
versé les panneaux à l’entrée de nos communes pour exprimer leur 
mécontentement face au retard du versement de leurs aides. Ils 
sont les victimes d’un transfert de compétence vers les régions opé-
ré sans la compensation financière et humaine nécessaire. Comme 
les élus locaux, les agriculteurs font face à un étau administratif qui 
se resserre. Monsieur le Ministre, ne nous obligez pas à prendre le 
relais de ce mouvement ! À force de vouloir bouleverser notre éche-
lon de proximité, nous allons nous aussi finir par marcher sur la 
tête !  ». 

Mais je me demande parfois si ce n’est pas déjà le cas ! 

Habib FENNI, maire 

Le conseil municipal a décidé de créer un espace associatif dans l’ancienne cantine de 

l’école de Sarrazac. Cet espace composé d’une salle de 40 m² et d’un cuisine pourra 

accueillir les associations qui souhaitent avoir un espace de travail et de convivialité pour 

leurs activités.  

Courant janvier, les associations seront invitées à inaugurer ce local qui pourra leur 

rendre service très rapidement. 

Sur Cressensac, les aménagements d’espaces de rangement sont en cours pour : 

• L’association Sentiers et Patrimoine dans l’annexe de la salle des fêtes de Cres-

sensac 

• L’ACI et le comité des fêtes dans la grange Drouin en face de l’ancienne école de 

Cressensac. 

D’autres espaces de rangement existent pour plusieurs associations de la commune 

comme à la salle des fêtes ou au club house de Cressensac ou encore dans le petit garage 

de l’école à L’Hôpital Saint-Jean. Ces nouveaux espaces ne font que réparer un manque 

et répondre à une demande de plusieurs années maintenant. 

Reste maintenant à continuer à soutenir toutes nos associations en adhérant pourquoi pas 

à quelques unes d’entre elles et en participant à leurs propositions d’activités. 

Merci à tous les bénévoles qui font vivre ce monde associatif dont nous avons tant besoin. 


